

FANPROJEKTE

AUFGABEN UND ZIELE NACH DEM NKSS

Junge Menschen in die Lage zu versetzen, eigene Interessen selbstbestimmt und selbstverantwortlich zu vertreten.

Gewaltfreie
Konfliktlösungen



Partizipation

Antidiskriminierungsarbeit

Netzwerk-
arbeit, sowohl
im Fanprojekte-
Kontext als auch
kommunal und
überregional

Demokratische
Werte stärken

Das Nationale Konzept Sport und Sicherheit (NKSS) ...

... ist eine zentrale Arbeitsgrundlage der Verantwortungsträger*innen rund um die Durchführung von Fußballspielen. Die Richtlinien und Standards für die Fanarbeit wurden durch Vertreter*innen der Innen-, Sport- und Jugendministerkonferenzen, des heutigen Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ), des Deutschen Fußball-Bundes (DFB), des Deutschen Städtetages und des Deutschen Sportbundes (heute: DOSB) festgelegt und 1993 eingeführt. Das heutige darin verankerte Zwei-Säulen-Modell der Fanbetreuung besteht aus den sozialpädagogisch arbeitenden Fanprojekten und den Fanbeauftragten der Vereine. 2012 erfolgte eine umfassende Überarbeitung, u.a. mit einer ganzheitlicheren Ausrichtung und Erweiterung um das Arbeitsfeld Reisewege. Zudem wurde das Konzept Qualitätssiegel dem NKSS im Anhang beigelegt.

Die darin festgelegte Zusammenarbeit aller Beteiligten manifestiert sich unter anderem im Nationalen Ausschuss Sport und Sicherheit (NASS), der jährlich tagt.